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       A más de una le puede resultar una sorpresa, abrir el 

Boletín y encontrarse con el escudo de las Siervas de San 

José...Pero, en honor a la verdad, y al querido p. Butiñá, 

hay que reconocer que aquella primera intención no se dio, 

no se pudo concretar y hoy resulta que tenemos unas her-

manas 'mayores', que están cumpliendo 150 años. Así se 

ha dado la historia, ciertamente con muchos signos de que 

Dios ha andado en ella. 

     Todas sabemos que el proyecto de Butiñá no era dar vi-

da a dos Congregaciones con el mismo Carisma. Todas sabemos que, al menos 'desde 

este lado', llevamos años y Capítulos retomando este tema del acercamiento,  algunas 

creyendo posible llevar a cabo algún proyecto común Siervas e Hijas, y hasta considerar 

si sería factible y cómo nos sentimos pensándolo! formar una comunidad 'mix' o...ya en 

el extremo del primer ideal, la unión de ambas Congregaciones. Cada una de nosotras 

sabemos lo que esta idea, en algún grado, nos despierta interiormente.  

     Lo cierto es que de lo que ninguna duda, ni de este lado ni del otro, que EL CARISMA 

ES EL MISMO...Claro! Y por eso, el domingo pasado nos invitaron y nos unimos como 

'Familia josefina' carismática en la Iglesia, a la celebración de los 150 años del naci-

miento de este Carisma que nos une, nos pone en comunión entre ellas y nosotras y 

hace que aquella primera intuición carismática del fundador, hoy ande circulando por 

veintiún países, laicos incluidos. 

    Teníamos que ser una, pero...lo dicho: la historia no se borra, el camino y los proce-

sos tampoco y resultamos ser dos. Hijas de un mismo padre,  nos llevamos un año, un 

mes y tres días de diferencia.  Celebrar el nacimiento de las Siervas de San José,  tiene 

todo el sentido. Celebramos el inicio del Carisma y de la vocación de la que formamos 

parte y que, el año próximo tocará continuar celebrando, como Hijas,  con nuestra his-

toria particular. Como sucede en toda familia, celebrar el cumpleaños de cada hijo o 

hija,  se puede convertir en un festejo prolongado… 

    Qué lindo regalo habernos encontrado en su apertura de los 150 años, convencidas 

todas de que es una celebración compartida. De que esta vida inicial ya está enriqueci-

da también por la presencia de nuestros laicos... Por eso, durante este año, el logo que 

ellas han creado para este acontecimiento y que manifiesta este sentido de que el Ca-

risma trasciende la Congregación, nos acompañará también en la tapa, como signo de 

comunión y  de que, en el sueño y en el corazón del p. Butiñá, la semilla de Nazaret, y 

el Taller, y la mujer trabajadora pobre y la alabanza desde el traqueteo de las máquinas, 

despertó primero allá en Salamanca.  
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M. General realizará sus Ejercicios Espirituales del 19 al 27 de enero. 

Posteriormente, el día 30 y hasta el 11 de febrero visitará las comunidades 

de Brasil. Acompaña Hna. Silvia. 

DESTINOS 

Hna. Carmen Ayala, de la comunidad de Tarrasa 

a la comunidad de Manresa. 

Hna. Ma. Pilar visitará la comunidad de MANRESA  

del 25 de enero al 3 de febrero 

PARA AGENDAR 

 

             Dirección: Carrer 9 de Francesc Bartrina N°8 

               08370 CALELLA DE LA COSTA 

               Nuevo correo  calellafsj@gmail.com 

 

                  Aclaramos que no se mudaron, el Ayuntamiento  

                  cambió nombres de calles 

                                          Hijas de San José (josefinas) 

                                          CMN  de Burlada, 3 

                                          31015 Pamplona 
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COMISIÓN PRO CELEBRACIÓN 150 AÑOS  

1875-2025 

Si bien falta tiempo para 'empalmar' la primera celebración con la 

propia, desde el Consejo General hemos pensado en encargar a 

un equipo de hermanas y laicos este camino de preparación cele-

brando del carisma butiñano que continuó en Calella… 

M. General a pedido este servicio a 

• Amparo Nanclares (fsj en Daimiel, España) 

• Angie Castro (fsj en Bogotá, Colombia) 

• Gabriela Soto (fsj en Nuevo laredo, México) 

• José García (hermano sdb en Avilés, España) 

• Luciana Correia (laica en Jacarepaguá, Brasil) 

• Patrocinio Becerra (fsj en Jerez, España) 

• Roxana Cattanzaro (laica en Burzaco, Argentina) 

• Soledad Casco (laica en Barranqueras, Argentina) 

• Teresa Velásquez (fsj en Fontana, Argentina) 

• Victoria Susi (laica en Pulpí, España) 

FECHA DE TRIDUO 

 Las Comunidades de Torrelavega y Comillas tienen ya su 

fecha de Triduo del 12 de marzo (tarde) al 15 (mediodía) 

en Pedreña, orientado por Xavier Quinzá SJ 
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Con alegría y confianza puesta en Dios, hemos atendido la invitación a participar del Monain –

Movimiento Navideño Infantil- que nos ha hecho el Padre William (Padre muy conocido de 

algunas hermanas). Esta misión ha sido en la Vereda más grande de Zipaquirá, Cundinamarca. 

En autobús, como a 15 minutos de dicho pueblo. Esta se llevó a cabo desde el día 16 de di-

ciembre hasta el 24 en la mañana. Acá en Colombia celebramos durante esa fecha la “Novena” 

de preparación previa a la Navidad.  

Llegamos el día 15 a la Catedral para poder 

hablar con el padre. Después una señora 

vino a buscarnos para llevarnos a la casa 

donde nos quedaríamos esos días. ¡Y empe-

zó la aventura! 

Nuestro día era: desayunábamos en diferen-

te casa cada día. Luego íbamos a la Capilla, 

lugar donde realizábamos el encuentro del 

Monain, y el tiempo de este, era más o me-

nos hora y media. Ya que no llegaron jóve-

nes para el grupo juvenil en la tarde, cambiamos de actividad. Después nos dirigíamos a visitar 

las diferentes familias, cada día en un sector diferente y contábamos con un guía (esta persona 

que nos acompañaba hace parte de la Junta de Acción Comunal).  Al llegar allí rezábamos, can-

tábamos, hacíamos la novena, comíamos. Al volver de las visitas, se rezaba el Rosario y a conti-

nuación se celebraba la Eucaristía.  

Siendo así la primera experiencia de Misión para Fabiola y además fuera de su país, nos va a 

contar cómo la vivió:  “Para mí era una experiencia bonita, porque nunca había hecho una novena 

para la navidad, no sabía que existía esta manera de hacerse acá en Colombia ¡me gustó mucho!. Me 

gustó ver en el grupo de Monain como participaba los niños, con mucha alegría, aprovechando a cono-

cer y aprender más con ellos. Incluso aprendí Villancicos, oraciones en español, propias de acá, como 

se reza aquí, poder compartir las actividades lúdicas con ellos, ya que para mí fue una experiencia de 

aprendizaje. También durante las visitas a las familias, me llamó mucho la atención la manera en que 

nos acogían, las familias se tomaban muy en serio estas visitas, pedían rezar juntos, cantar villancicos, 

hacer las novenas… Del mismo modo, me gustó la manera en que el padre William, que siendo el pá-

rroco de la Catedral de Zipaquirá, estuvo al tanto de la misión en medio de sus responsabilidades en la 

parroquia e incluso pendiente de nosotras, preocupado por cómo iba la misión, cómo nos íbamos sin-

tiendo. Y así mismo las familias, preocupadas siempre por nosotras”. Fabiola, FSJ 

Asimismo ha sido una riqueza poder insertarnos en esa vereda, con la realidad de ese lugar, de cada 

familia y por supuesto poder acoger esta invitación del Señor a poder sembrar y acompañar esta mi-
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sión. Ya que nos dijeron que hace como seis años, no iban misioneros a este lugar y se iba descuidan-

do este tipo de actividades en la Navidad y Semana Santa, que tienen un sentido grande y bonito. Por 

lo tanto, la gente estaba tan contenta de que nosotras pudiéramos estar allí, que incluso nos decían 

que nos esperan en Semana Santa. Ha sido muy significativa la participación de los niños hacia el 

Monain porque hemos tenido un grupo de 65. Les enseñamos el canto “Vamos caminando a Naza-

ret” era lindo ver y escuchar como lo repetían, se les había quedado. Además en las Eucaristías de 

cada día, fue aumentando el número de personas a partir del segundo día, ya que, el primero fue 

muy poca gente. Después de cada mi-

sa había un compartir, donde se pudo 

apreciar comida típica del tiempo de 

la Navidad (buñuelos, natilla, vino 

dulce, galletas, aromáticas, entre 

otros) y ahí se veía el interés de cada 

sector al responsabilizarse de cada 

día. Siento que esta vereda tiene mu-

cho para dar y organizar. Aunque fal-

tó  participación de los jóvenes. 

Angie, FSJ 

 

 

Durante nuestras visitas a las casas, nos encontramos con una señora que tiene 105 años nos 

ha llamado la atención positivamente, ya que al verla, se ve muy bien y tiene buen humor. 

Gracias a cada uno y cada una 

por sus oraciones, que estamos 

seguras que así fue, porque sin la 

fuerza y compañía de nuestro 

Maestro de Nazaret, no pode-

mos solas. Les mandamos un sa-

ludo y un abrazo fraterno muy 

grande para que alcance a llegar 

a todos.  

¡Dios los continúe bendiciendo! 
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Compromiso  Solidario 

CÁRITAS Diocesana de Madrid 

La comunidad de El Pozo en Madrid, nos sentimos muy gozosas de pertenecer a 

este Belén viviente siempre en servicio… 

 

       -N O   P U E D E   S O R P R E N D E R N O S- 

CADA  NAVIDAD CELEBRAMOS la llegada de Alguien que, viniendo de muy lejos, se hace entrañable-

mente próximo a nosotros. El Dios Altísimo se abaja a un establo y con su presencia no deja de habi-

tar ningún corazón desolado ni en visitar ningún lugar por inaccesible que  resulte. 

Cada año rebrota la misma experiencia de asombro: algo debe de ver el buen Dios en la desdichada 

condición humana, capaz de crueldades sin cuento, como para que le merezcamos tanto la pena. 

Por eso, no nos puede extrañar que nuestra mirada abarque a los que tenemos próximos y a los que 

están más lejos, a los que llevan toda la vida a nuestro lado y a los vecinos de última hora venidos de 

cualquier parte del planeta por cualquier razón. “NUESTRO EMPEÑO SE DIRIGE A ALIVIAR EL DOLOR 

DE AQUELLOS A LOS QUE PODEMOS AUXILIAR, Y A DEMANDAR, CON NO MENOR INTENSIDAD, QUE 

QUIENES TIENEN EL DEBER DE PROTEGERNOS LO HAGAN CON ESMERO Y SIN DISCRIMINACIÓN”. 

No puede sorprendernos que para CÁRITAS la espiritualidad y el compromiso, la oración y la caricia, 

la amistad y los procesos, sean la cara y el envés de lo mismo: el eco de un amor primero de un Dios 

que decide dejar de sobrevolar nuestra humanidad para aterrizar de lleno en ella. Desde esta radi-

cal solidaridad salvadora se nos convoca para abrir el corazón y dejar las puertas de nuestra Iglesia 

abiertas de par en par. NADIE PUEDE QUEDAR PRIVADO DE TAN FECUNDA ESPERANZA. 

En esta gozosa aventura estamos embarcados toda la familia de la Iglesia en Cáritas Diocesana de 

Madrid. Por eso, no nos sorprende el esfuerzo generoso de tantos hombres y mujeres, testigos volun-

tarios de la Caridad de Cristo que nos apremia. Ni tampoco el celo, el compromiso y la competencia 

de quienes ponen sus saberes para que la CARIDAD sea inteligente. Animamos el cuidado de toda la 

Iglesia para acompañar, mimar y procurar que reciban la Buena Noticia quienes están acostumbrados 

a recibir las malas.  

      En esta Navidad, no nos sorprende que tú tengas tanto que ver. 

                                                            José Luis Segovia (”Josito”), Vicario episcopal 
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Emigrante me llaman porque vine del sur. 

En patera vine, con frío y hambre, 

la mirada perdida, exhausto y sin nada, 

y con la esperanza, en ciertos momentos, 

a punto de naufragar. 

 

Rota traía el alma, porque rota quedó mi familia 

y roto también mi pasado. 

¿Y mi futuro?: sombrío y negro, 

como negro es el color de mi piel. 

Llegué rico en sueños, aspiraciones y esperanzas, 

y me topé con pesadillas, frustraciones y desengaños. 

No encontré brazos acogedores en playa amplia y limpia, 

sino rechazo doloroso, cual acantilado duro y hosco. 

Sólo la Cruz que llaman Roja me arropó y sostuvo 

y miembros de Caritas me acogieron con delicadeza y amor. 

Vivo en las afueras de todo, marginado  y excluido, 

pero sigo soñando y esperando. 

Sueño con un trabajo digno, y todos lo son, 

y con un trozo de pan cada día. 
 

Sueño con un hogar y un amor que algún día llegará. 

Sigo soñando, pero es larga la espera, 

y la carne flaca y el ánimo también. 

Me dicen quienes dicen creer que Cristo está en mí, 

que llora cuando lloro, que goza en mis pequeñas alegrías, 

que me ama con amor de ternura, 

que está en mí porque tengo hambre, 

porque estoy desnudo y prisionero de mis sueños, 

y enfermo y solo, en una soledad amarga y dura. 

Item más: que él fue emigrante también, 

que huyó al exilio escapando de una muerte prematura 

y del tirano de turno, 

como yo y como tantos que por miles se cuentan. 

¿Soy un preferido de Dios porque soy pobre? 

¿Me ama a pesar de todo? ¿Será verdad tanta belleza? 

 

Si así fuera… Creeré en él, porque creo en el amor, 

esperaré en él, y no quedará frustrada mi esperanza. 

Le amaré en mis hermanos, como él -dicen- me ama a mí. 

Y seguiré soñando y esperando... 

                                                                                                                                              Teodoro Baztán ORSA 
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CARTA DESPEDIDA miembro de Talleres 

 de NEPOMUCENO 
 

Queridos amigos del Grupo Talleres 

Es como una mezcla de emociones que digo un adiós breve a este grupo maravilloso, 

que ha sido para mí un camino espiritual cerca de veinte años.  

Al  lo largo de esta jornada compartimos risas, lágrimas, meditaciones y descubrimien-

tos hondos. Cada uno ha sido para mí una luz brillante y por eso llevo a todos en mi 

corazón. 

Ha llegado el momento de seguir nuevos caminos, pero llevaré las memorias precio-

sas, las lecciones aprendidas y la gratitud por cada detalle compartido. Nuestro víncu-

lo espiritual queda intacto, y se que nuestros caminos han de cruzarse nuevamente. 

Agradezco  a cada uno por ser parte fundamental de mi jornada espiritual. 

Que la luz de Nuestro Señor Jesucristo continue guiando nuestros pasos, mismo cami-

no en direcciones distintas. No puedo dejar de agradecer, en especial, la acogida de 

las Hijas de San José  durante todo este tiempo.  

Aprovecho para desear um Feliz Navidad y que la paz y la sabiduria del Señor estén 

siempre con nosotros, hoy y siempre. Sagrada Família de Nazareth, nuestra familia, 

vuestra es.  

Padre Butiñá , intercede por nosotros! 

Ana Maria de Souza Pedroso – diciembre 2023 

Nepomuceno – Brasil 
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Buenas noches a todos. Para los que no me conocen, mi nombre es Viviani. Soy trabajadora 
social y actualmente soy la responsable técnica del Servicio en el Centro del Día, que ofrece 
APAE.  
Me gustaría expresar mi gratitud a la Hna. Antonia, quien a principios de febrero, me acogió 
tan bien aquí en la Pastoral de la Mujer y rapidamente aceptó la sugerencia de un Taller de 
Cocina" para nueve mujeres asistidas por el “Centro de Día de la  APAE”. 

 
Esta sugerencia nació de un diálogo colectivo dentro 
de APAE, con psicólogos, profesores y esta pastoral. 
Este Taller tiene mucho significado para nueve 
'apaeanas' que participaron en él, para cada uno, el 
logro es diferente, ya que el apoyo que cada uno nece-
sita, tampoco es el mismo.  
 

Hna. Antonia ha llevado a cabo este apoyo a lo largo 
de este tiempo, con mucho coraje y firmeza, creyendo 
siempre en la superación de cada uno, animándolas. A 
través de sus enseñanzas en el Taller de Cocina, supo 
proporcionarles la capacidad de superar obstáculos y, 
en consecuencia, la confianza en sí mismas. Estas ca-
racterísticas son fundamentales para que cualquier 
persona se sienta segura y se incorpore a un entorno 
social, reduciendo su dependencia del entorno familiar 

y conquistando espacio dentro de su familia. 
 

Incluso había una madre que publicaba una foto del 
almuerzo que había preparado su hija. Para algunos 

parece poco, pero para una persona con discapacidad intelectual, la alegría de este momen-
to no tiene precio. Durante este año aquí en la Pastoral de la Mujer, la hermana nunca ha 
visto la condición de discapacidad con una tarjeta de presentación, con su simple discurso 
"práctico". El miedo a cortarse, a quemarse, a equivocarse, fue superado y comprendido, 
entendido porque nos hizo entender que todas las personas somos vulnerables a errores y 
accidentes, independientemente de su discapacidad. 
 

      Es con iniciativas como esta que las personas con discapacidad conquistan su espacio y 
desmitifican su capacidad. En nombre de toda la APAE, quiero agradecer a toda la Pastoral 
de la Mujer.  

 

                                          Viviane Siviero Rodrigues de Oliveira 

                                Assiste Social do CREAS - Nepomunceno 
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Boa noite a todos. Para quem não me conhece, me chamo Viviani. Sou assistente social e 

atualmente estou como responsável técnica do Serviço Centro Dia, que é ofertado pela APAE. 

Gostaria de externar minha gratidão a Irmã Antônia que, no início de fevereiro me recebeu tão 

bem aqui na pastoral da Mulher e prontificamente aco-

lheu a sugestão da “Oficina de culinária” para 09 assisti-

das que frequentam o Centro Dia da APAE.  

 

Sugestão está que nasceu de um diálogo coletivo dentro 

da APAE, com psicólogos, professores e esta pastoral. 

Esta Oficina tem muito significado para nove 'apaeanas' 

que participaram dela, para cada uma, a conquista é dife-

renciada, visto que os apoios que cada uma precisa, 

também não são iguais.  

 

A irmã Antônia desempenhou este apoio ao longo deste 

tempo, com muita coragem e firmeza, acreditando sem-

pre na superação de cada uma, as encorajando. Irmã 

Antônia por meio de seus ensinamentos na Oficina de 

Culinária foi possível proporcionar a elas superação dos 

obstáculos e, por consequência, a autoconfiança. Essas 

características são fundamentais para qualquer pessoa 

se sentir segura e ingressar em um meio social, diminuin-

do sua dependência no meio familiar e conquistando es-

paço dentro de sua família.  

 

Houve até mãe postando foto do almoço que a filha tinha feito. Para alguns parece pouco, 

mas para uma pessoa com deficiência intelectual a alegria deste momento não tem preço. Du-

rante este ano aqui na pastoral, a irmã nunca enxergou a condição da deficiência com um car-

tão de visita, com sua fala simples “ mão na massa”. O medo de se cortar, queimar, errar, foi 

superado e compreendido, compreendido porque, fez entender que todas as pessoas estão 

vulneráveis ao erro e acidentes, independente de sua deficiência. 

 

E com iniciativas assim que a pessoa com deficiência conquista seu espaço e desmitifica sua 

capacidade. Em nome de toda a APAE, quero deixar aqui o nosso muito obrigada a toda a 

Pastoral da Mulher. 
 

                                      Viviane Siviero Rodrigues de Oliveira 

                                      Assistente Social CREAS- Nepomuceno 
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   1/2      Hna. Milagros BALBAS 

   7/2      Hna. Ma. Pilar HUEROS 

   7/2      Hna. Ma. del Rosario RODRÍGUEZ 

   8/2      Hna. Lucía URIBE 

   9/2      Hna.  Ma. Jesús DONÁZAR 

   9/2      Hna.  Esperanza ZARAZÚA 

 12/2      Hna. Ma. Mendía AJONA 

 12/2      Hna. Elvia Yolanda DÍAZ 

 14/2      Hna. Herminia AZPIAZU 

 16/2      Hna. Luisa María LÁZARO 

 16/2      Hna. Juliana FRADE 
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• Felisa Rodríguez, cuñada de hna. Sabina Gainzarain, 

     de la comunidad de Burzaco 

 

• María Pinto, hermana de hna. Antonia Pinto 

      de la comunidad de Pamplona 

 

• Miguel Angel Guerrero, cuñado de hna. Pepa Luisa Ceballos, 

      de la comunidad de Torrelavega 


